



IZKUNTZALARI GAZTEEN ELKARTEA ASOCIACIÓN DE XOVES LINGÜISTAS
ASSOCIACIÓ DE JOVES LINGÜISTES ASOCIACIÓN DE JÓVENES LINGÜISTAS

XIX ENCUENTRO DE LA ASOCIACIÓN DE JÓVENES LINGÜISTAS (AJL)
UNIVERSITAT DE VALÈNCIA, 10-12 MARZO 2004

“Formación dialectal: una propuesta teórica. Estudio sociolingüístico de un grupo de inmigrantes procedentes de Pinos Puente e instalados en Granada”

Elisabet Melguizo Moreno

La presente comunicación tiene por objeto dar a conocer la existencia de un proyecto que se está llevando a cabo en las Universidades de Granada y Málaga de una forma conjunta, se trata del Proyecto FORDIAL. La investigación de la formación de dialectos parte de los hallazgos previos en el estudio de los procesos de convergencia y divergencia dialectal centrados en los inmigrantes urbanos, especialmente en Europa. En dicho proyecto se inscribe nuestra tesis doctoral. Este Proyecto de Investigación sobre la Formación de Dialectos se encarga del estudio de la formación de variedades lingüísticas en los contactos que se producen en los núcleos urbanos como consecuencia de los movimientos poblacionales ligados a la inmigración procedente de las áreas rurales.

En la línea de investigación mencionada se inscribe la tesis: *Convergencia y divergencia dialectal. A propósito del habla de Pinos Puente y sus contactos con Granada*. Con esta tesis se pretende estudiar, a partir de un ejemplo concreto, las consecuencias lingüísticas que acarrea el trasiego de población entre la ciudad (Granada) y su área metropolitana (Pinos Puente). En la comunicación que presentamos ofrecemos un estudio sociolingüístico de un grupo de inmigrantes rurales (Pinos Puente) instalados en el núcleo urbano (Granada).

Por tanto, se trata de investigar la producción de procesos de *nivelación (levelling)* y de *coinización (koineisation)* y analizar sus fundamentos y desarrollo a partir de las bases teóricas y metodológicas de que disponemos (Auer/ Hinskens, 1996; Villena, 2001; Kerswill, 2002). El objetivo de esta investigación se centra, en consecuencia, en el estudio de la acomodación a largo plazo de las variedades dialectales granadinas en los contextos descritos y en el análisis empírico de los procesos de convergencia y divergencia dialectal. Desde el punto de vista metodológico, la tesis doctoral comprende el análisis y comparación de dos muestras de población: una que estará compuesta por hablantes residentes en Pinos Puente con diferentes grados de contacto con Granada, y otra por individuos residentes en Granada pero procedentes de Pinos Puente.